

Football/Qualifications Can 2019/Gabon - Burundi/J-2 Le compte à rebours enclenché

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

DESORMAIS au complet, les Panthères du Gabon ont débuté hier la véritable préparation de la réception des Hirondelles du Burundi, ce samedi au stade de l'Amitié. Arrivés la veille, Pierre-Emerick Aubameyang, Mario Lemina, Yrondu Musavuking, Johan Obiang et Junior Martinsson Ngouali (exempté de la séance matinale) se sont joints au groupe qui a débuté, avant eux, le travail préparatoire avec le staff technique. Entre les exercices physiques, la mise en place tactique testée dans une opposition entre le potentiel Onze de départ et celui des solutions de rechange, les vingt et un joueurs présents n'ont pas chômé.



Photo : F. M. MOMBO

Au complet, les Panthères ont livré deux séances préparatoires hier.

Un groupe conscient de la nécessité de vaincre les Burundais et se relancer dans la course à la qualification pour la coupe d'Afrique des nations 2019 au Cameroun. Le sélectionneur José Antonio Camacho attend beaucoup de son capitaine Pierre-Emerick Aubameyang qui retrouve la

tanière, après presque onze mois de prise de distances volontaire avec les panthères et une dernière sortie douloureuse contre les Lions de l'Atlas du Maroc (0 - 3), le 7 octobre 2017 au stade Mohamed V de Casablanca, dans le cadre de l'avant-dernière journée de l'ultime phase des qualifications pour la

coupe du monde 2018. Il en est de même pour Mario Lemina, qu'on attend sous son meilleur jour et qui devra, le temps d'un match, oublier la très lourde amende, assortie d'une suspension de permis de conduire d'un an, infligée par la police anglaise pour récidive d'excès de vitesse. Avec ses

deux compères " britanniques " et vraisemblablement le gardien de but Didier Ovono Ebang, Bruno Ecuele Manga constituera la colonne vertébrale du Onze qui aura pour mission de mettre à mal les vellétés burundaises. Lui qui va retrouver son poste de prédilection dans l'axe de

la défense, contrairement à son début de saison avec Cardiff City où le manager Neil Warnock a plutôt choisi de l'utiliser en position d'arrière latéral droit lors des quatre premières journées de Premier League et du match de coupe de la League contre Norwich. Le "Blue bird" pourra ainsi diriger une arrière-garde gabonaise qui aura pour mission de réduire l'influence de Saido Berahino et ses partenaires. Les Hirondelles sont arrivées à Libreville hier et ont livré une première séance d'entraînement au stade de l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS). En attendant de découvrir le stade de l'Amitié demain vendredi lors de la reconnaissance du terrain et la dernière séance préparatoire.

Petit angle

Des Panthères probablement très offensives

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

S'IL n'a jusque-là pas clairement indiqué les stratégies qu'il va utiliser contre les Hirondelles du Burundi, les oppositions mises en place hier, au stade de l'Amitié, par le sélectionneur national Jose Camacho, ont néanmoins permis de se faire une petite idée de ses prochains titulaires. Si on se fie aux chasubles remises aux internationaux gabonais, les Panthères pourraient débiter la partie en un 4-4-2. Ainsi, on retrouverait Didier Ovono dans les cages, et en défense le quatuor Obiang-Ecuele Manga-Appindangoye-Palun. Le milieu de terrain serait alors composé de

Lemina, Madinda, Kaku Guelor et Biyogho Poko. Pierre-Emerick Aubameyang et Axel Meye Me Ndong pourraient composer la doublette offensive. Les journalistes présents à cette séance d'entraînement ont vite deviné: Camacho semble concocter une équipe très offensive. Comme le souligne la composition de la ligne médiane. Avec Lemina, Madinda, Guelor Kaku et Biyogho Poko, Camacho s'assurerait de la percussion et du soutien pour ses deux possibles attaquants. Le problème est que ce schéma tactique et son animation offensive, qui paraissent intéressants sur le papier, ont cependant laissé paraître quelques failles en milieu justement. Si Camacho opte finale-



Photo : Wilfried MBINAH

Les internationaux gabonais attendent ce match contre le Burundi.

ment pour Lemina et Madinda en récupérateur, il pourrait solliciter Guelor Kaku comme milieu gauche et Poko en milieu droit. Ce qui peut créer un déséquilibre dans ce secteur. A les regarder évoluer hier, les quatre médians cités plus haut

ont tendance à privilégier le côté offensif par rapport au défensif. Laissant souvent un large espace avec la défense. Peut-être conscient de cette faille, le sélectionneur national a demandé, quelques instants plus tard, à Madinda, de demeurer devant la

charnière centrale. Pour profiter de sa vision du jeu et de ses passes sans doute. Problème: Levy n'a pas l'intensité défensive qui sied à ce poste et pourrait énormément souffrir; si d'aventure à la perte de la balle, les autres milieux sont plus haut sur le terrain. Ce qui pourrait causer des soucis devant des Hirondelles burundaises présentées comme bagarreuses et donc accrocheuses. La solution serait sans doute de titulariser Clech Loufilou Ndella à la place de Madinda. Mais Jose Camacho voudra sans doute éviter d'exposer rapidement ce jeune international. Pression du public oblige. Celui-ci verrait d'un mauvais œil une nouvelle défaite. Le sélectionneur réserve

sans doute quelques surprises, quant aux schémas (qui peuvent aller du 4-4-2 au 4-1-4-1) ou aux joueurs qu'il va titulariser ce samedi. Le tout en fonction de la forme de ses hommes. Pour le moment, on ne peut que se contenter de suppositions que seules les premières minutes contre les Hirondelles burundaises confirmeront ou pas.

Composition probable des Panthères :

- **Gardien** : Ovono
- **Défenseurs** : Obiang, Ecuele Manga, Appindangoye, Palun
- **Milieux de terrain** : Lemina, Madinda, Kaku Guelor et Biyogho Poko
- **Attaquants** : Aubameyang et Meye Me Ndong

Ce qu'ils en pensent

• **Pierre-Emerick Aubameyang, capitaine des Panthères** : « Je suis heureux de retrouver mes collègues que



Photo : F. M. MOMBO

Pierre-Emerick Aubameyang a dit son bonheur de retrouver la tanière des Panthères.

je n'avais plus côtoyés en sélection nationale depuis un bon moment. On a déjà une idée de notre adversaire à travers les vidéos. C'est une équipe qui presse énormément et elle viendra certainement avec les mêmes intentions. Le Burundi est un adversaire que nous devons prendre au sérieux. Il n'y a plus de petites équipes, c'est à nous de les faire déjouer, nous concentrer sur nous-mêmes, jouer notre football et gagner ce match déjà capital. On joue chez nous, avec déjà au compteur un match perdu contre le Mali. Il faudra donc relever la tête, foncer et nous relancer dans la course à la qualification. »

• **José Antonio Camacho, sélectionneur national** : « Je suis content de pouvoir compter sur l'ensemble de mon groupe, même si l'absence de Denis Bouanga constitue un atout en moins pour nous. Nous allons donc profiter des dernières séances d'entraînement pour peaufiner notre stratégie contre un adversaire qui joue haut et pratique un pressing très agressif. Pour ce qui concerne le système de jeu, je n'ai pas encore décidé comment l'équipe jouera. Mais entre le 4-4-2, le 4-1-4-1 ou un autre schéma, j'ai des

options. Le plus important sera d'aligner l'équipe la plus efficace possible et battre le Burundi. »



Photo : Wilfried MBINAH

José Antonio Camacho : "Nous allons peaufiner notre stratégie"